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PROCES-VERBAL 
 

COMITE DIRECTEUR 
28 SEPTEMBRE 2024 – LA POMMERAYE SUR LOIRE 

 
 
 

Présidence : Serge MOTTIER 

Présents : Estelle ARTU - Philippe DULON - Thomas FOURNERY - Philippe LEPREVOST - Patrick 
TAFFOREAU - Daniel LANGLAIS  - Véronique PIEUX – Christiane JEAN-LOUIS - Virginie CHABLAT - Pascal 
DELAGE - Gérard CLAIRE 
 
Excusés : Nausicaa MAINGUY - Odile ESKENAZI – Petra BAJEAT (Pouvoir Christiane JEAN LOUIS) – André 
GUIGNE (CRE) - Mickael GENTY (CD85) -– Alain DONIAS (CTS) - Françoise MELTIER (Pouvoir Estelle ARTU) 
- Richard DELAUNAY (CD 53) - Jacques TUFFIERE (Pouvoir Philippe LE PREVOST) - Dimitri DUBOIS 
(Pouvoir Patrick TAFFOREAU) - Philippe LEBOUCHER (Pouvoir Daniel LANGLAIS) - Bernard ROLLAND 
(Pouvoir Serge MOTTIER) - Yves BOISSERIE (Pouvoir Philippe DULON)  
 
Assistent : Alexandra BESCOND (salariée) – Yannick GENDRON (Président CF) - Jean Michel MAILLARD 
– Thibault MANELPHE (CTS) - Francis RENOUX (CD 44) – Guy COCHARD (CD49) – Cédric PENEAU (CD85) 
- Richard CURSAZ (CTS) 
 
L’ordre du jour 

1. Approbation du PV CD du 27 mai 2024    
2. Intervention du Président 
3. Etude déplacement Siège Social 
4. Intervention du secrétariat général 
5. Intervention du Trésorier 
6. Intervention des CTS 
7. Intervention des Présidents des comités départementaux 
8. Intervention des Présidents des commissions 
9. Questions diverses 

 
Approbation du PV du Comité Directeur du 27 mai 2024 

Le compte-rendu est approuvé à l’unanimité.  

Intervention du Président  

- Présentation de Louis MORIN, le nouveau salarié à la ligue. 
- Remerciement pour la présence des CTS. 
- C’est le dernier CD d’une olympiade très particulière qui est passée très vite. Nous avons bien 

travaillé pendant et après la période « covid ». Merci à tous les sortants pour le travail accompli :  
o La ligue a progressé dans sa professionnalisation. 
o Nous notons une activité quasi normale de nos commissions. 
o Nous avons vécu une olympiade très riche avec une année 2024 intense de 

l’organisation du Cross « Ouest-France aux animations autour des JO (flamme à Laval, 
Flamme au Lion d’Angers, 200 personnes ont été amenés au stade de France, merci au 
salaries qui ont prévu l’animation. Bravo pour les maillots offerts à cette occasion). 
Félicitation aux 17 juges stades et aux 4 juges running qui ont très bien représenté la 
Ligue aux JO et aux jeux Paralympiques) 



 Comité directeur LAPL - Réunion du 28 septembre 2024 – Ph. Dulon  2 

- Nous devons maintenant faire vivre l’héritage 2024 et garder notre dynamique. Espérons que ceux 
qui avaient décidé d’arrêter leur mission actuelle, continuent sur d’autres missions. 

- Une autre raison de nous réjouir cette saison est le record d’affluence aux France élite à Angers. 
 

Etude du déplacement du siège social de la ligue 

- La ligue de badminton voulant acquérir des locaux pour s’installer à Nantes a proposé à LAPL et au 
triathlon de s’associer pour un achat en commun. Il y a des aides potentielles. 

- Le Comité Directeur est-il d’accord pour engager une étude en ce sens ?  

18 votants : 1 abstention - 17 approbations 
 

Intervention du secrétariat général 

- Point sur les licences 
Au 24/09/2024 - LAPL 18413   au 24/09/2023 15978 au 31 aout 2024 25798 

 
 BB EA PO BE MI CA JU ES SE VE Total 
F 27 453 588 592 707 546 300 180 680 4369 8442 
H 30 563 565 509 443 383 246 236 981 6015 9971 
Total 55 1016 1153 1101 1150 929 546 416 1661 10384 18413 
            

 
- Mouvements de clubs 

 
- Elections fédérales  

• Rappel des échéances 
o Entre 5 et 13 septembre dépôt des candidatures FFA (CHN -Jury – Entraineurs) 
o Entre 7 et 10 octobre 1ère période électorale (CHN -Jury – Entraineurs) 
o Entre 23/10 et 4/11 dépôt des Listes FFA 
o 9 au 14 décembre 2ème période électorale FFA (comité directeur) 

- Elections LAPL 
 

• Rappel du Calendrier (retroplanning) 
o Entre le 13 et 27 Octobre :  dépôt des listes LIGUE LAPL 
o Le 9 novembre : fin de dépôt des candidats délégués LAPL 
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o Le 16 novembre AG élective LAPL de 9h30 à 12h30 au CREPS de Nantes avec 
réunion du nouveau Comité Directeur à 14h00. 

o Cocktail offert à tous les participants à 12h30 
 

• Rappel :  l’Assemblée Générale est chargée d’élire : 
o Les membres du Comité Directeur ; 
o Le Président de la Ligue (tête de liste) ; 
o Les Délégués des Clubs à l’Assemblée Générale de la FFA. 
o Les électeurs à l'Assemblée Générale sont les clubs (représentés par le 

Président ou une personne avec un pouvoir). Ils doivent, à la date de 
l’Assemblée Générale, remplir les conditions suivantes : 

o Leurs clubs d’appartenance doivent être en règle avec le Comité 
Départemental, la Ligue et la FFA ; 

o Être licenciés pour la saison administrative en cours au jour de l’élection. 
o La Commission Electorale sera chargée de surveiller les opérations de vote 

concernant l’élection du Comité Directeur et des membres du Bureau 

Rappel de la composition de la commission des opérations électorales nommée par le Comité Directeur 
le 27 mai 2024 : Jacques Tuffières, Gérard Claire, Daniel Langlais et Jean Michel Maillard, en tant 
que président 
Elections des délégués des Clubs 
 

• Election des délégués de club. 

Les Délégués de Clubs sont élus lors de l’Assemblée Générale élective de la Ligue pour une durée de 4 
ans. Sous réserve qu’ils ne rentrent pas dans une situation d’incompatibilité et qu’ils renouvèlent chaque 
année leur licence avant le 31 octobre, les Délégués de Clubs élus prendront part à toutes les Assemblées 
Générales de la FFA organisées jusqu’en 2028. 
Un même Club ne peut compter parmi ses licenciés plus d’un Délégué de Clubs. De ce fait, un Club ne 
pourra présenter qu’un seul de ses licenciés comme candidat à cette élection. Les candidatures devront 
être déclarées auprès de la Ligue avant l’ouverture de l’Assemblée Générale. 
Par ailleurs, nouveauté, il faut élire au moins un Délégué de Clubs par Comité départemental de la Ligue. 
Les Clubs devront déclarer leur candidat auprès de la Ligue au moins sept jours avant l'ouverture de 
l'assemblée générale. Dans l’hypothèse où le nombre de candidats à l’élection des Délégués de Clubs 
est inférieur au nombre de postes à pourvoir, des candidatures pourront être acceptées en séance, sous 
réserve qu’un Club ne puisse pas présenter plus d’un candidat. 
L’élection des Délégués de Clubs se fait par vote à bulletin secret à un seul tour (scrutin plurinominal). 
 

• Convocation à l’assemblée générale. 

Selon les règles en vigueur, la convocation officielle parviendra aux clubs au plus tard le vendredi 18 
Octobre avec l’ensemble des documents nécessaires, notamment pour les présences et procurations. 
 

- Approbation par le Comité Directeur de l’ordre du jour de l’Assemblée Générale Elective. 

L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité 

- Dates des AG Electives des comités 
• 44 : 12 octobre 
• 49 : 11 octobre 
• 53 : 18 octobre 
• 72 : 19 octobre 
• 85 : 18 octobre 
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- -Dates des Grands évènements à venir 
 

 
 

 

Intervention du Trésorier Général  

Pas d’intervention du trésorier excusé car présent au Comité directeur de la FFA ce même jour. 
Le début de saison avec ses flux d’achat de licences ne permet pas de présenter une vision fiable de la 
trésorerie. 
Un point sera présenté lors d’une prochaine réunion du comité Directeur. 
 
Intervention de Malo GOUBIN : Bilan 2023-2024 du développement des clubs 

Constat : formations à l’arrêt, difficulté de communique et fatigue des bénévoles. 
Effets : Accroissement de la moyenne d’âge des Dirigeants, Baisse du nombre de licenciés, peu de 
réponses aux diverses sollicitations. 
Actions : Pour développer la gouvernance, la structuration et la communication nous déployons dans 
les clubs 
« SportRégion ». 

Evolution des utilisateurs depuis avril 2023 

 
Aujourd’hui 40 clubs (21%) utilisateurs  

   
 

Intervention des CTS. 

Performance   

• Organisation de l’ETR :  3 coupes de France, 2 matches interligues, 7 stages et 5 regroupements 
journée. 

• Nos performances, nos résultats : 

Matrice MOFF de la performance à ce jour 

Force : aide administrative et compétences des entraineurs de clubs et de l’ETR. 

Faiblesse : pas assez de clubs capables d’accompagner des athlètes à fort potentiel, nos clubs 
sont structurés mais pas capables d’accompagner la performance 
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Menaces : les effectifs grandissent, il faut monter en compétences nos encadrants. Aider les 
entraineurs à accompagner leurs athlètes. Renforcer l’équipe technique régionale, accueillir de 
nouveaux entraineurs.  

Opportunité : Notre territoire sa géographie, le nombre important de licenciés, l’arrivée d’un 
CTS (Thibault) sur le volet formation des entraineurs. 

Formation 

• Dernières nominations  
o Juin : 4 juges assistant SAUTS – 1 juge assistant DEPART – 1 juge assistant COURSES – 4 

juges SAUTS – 1 Juge LANCER – 2 Escortes contrôle antidopage – 1 délégué fédéral 
contrôle anti-dopage – 1 Entraineur courses sur route. 1 chef juge photo arrivée (en VAE) 

o Juillet : 1 juge assistant SAUTS – 1 juge DEPART – 2 juges COURSES CHRONO MANUEL - 
5 juges SAUTS – 4 juges LANCERS – 1 chef Juge DEPART – 2 chefs juges COURSES – 1 
chef juge SAUTS – 1 Chef juge LANCERS - 1 Escorte contrôle antidopage – 4 délégués 
Experts contrôle antidopage – 1 initiateur Running Performance -  

o Septembre : aucune nomination LAPL 
 

o 3 personnes sont actuellement en DEGEPS : Les clubs vont être amenés à se structurer 
avec un besoin de salariés pour encadrer les bénévoles afin de mieux détecter et mieux 
accompagner. Cela permettra également de renforcer l’ETR. 

 
Point sur l’activité des 5 Comités départementaux 

44 

 Fin de mandature, difficulté à assumer le double rôle comité et club. Je souhaite en faire moins. Je 
n’exclue pas de repartir pour 4 ans.  

 L’apprenti commence à monter en compétences, il va pouvoir gérer plus de choses.  
 Le nombre de licenciés monte en flèche, il va falloir assumer. 

49 

 Fin de mandature, je ne reprendrai pas la présidence. En dehors des membres qui repartent, il n’y a 
pas d’autres candidats.  

 Nouveau club : Emergence Athlétique qui n’a pas accès aux stades de l’agglo. 
 Satisfaction sur la réussite des France -Elite. Satisfaction des actions de promotions. 
 Quelques difficultés pour développer le E-logica sur le département 
 Problème de l’encadrement des compétitions jeunes, les parents ne s’impliquent plus ils privilégient 

leur propre activité physique. 
 Les clubs doivent inciter les entraineurs à suivre des formations qualifiantes pour qu’ils puissent 

intervenir dans les écoles. Je fais souvent des relances. 

53  Absent - Excusé 
 

72 

 J’ai plus de candidats que de postes pour la prochaine élection. Je repars pour un nouveau mandat 
avec pratiquement la même équipe et quelques nouveaux. Notre parc informatique a été renouvelé 
lors du mandat qui se termine.  

 Eveil athlé 3 regroupements :  une médaille par participation bronze, argent et or. 
 Intervention de notre CTS en périscolaire avec un double objectif la découverte de l’athlé dans les 

écoles et une entrée d’argent pour le comité. 
 Le CD 72 met en route « SportRégion » au 1er janvier avec la fonction comptabilité et l’appui de 2 

jeunes en web master. 

85 

 3010 licencies ce matin projection à 4800. Effet JO –  
 Pour les élections 19 candidats sur 22 dont 3 femmes. Mickael Genty est candidat à un deuxième 

mandat. 
 Embauche d’un apprenti depuis septembre avec un double projet : entraineur et développement de 

l’athlé. Il intervient pour dépanner par exemple le mercredi puis il assume le Dispositif Local 
d’Accompagnement.  

 

Intervention des présidents de commissions 

CSO Reprise des compétitions.  A venir : interclubs et Equip’Athlé automnales.  
On attend de maîtriser « E-logica » avant de lancer des actions de formation sur le terrain. 
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COT La COT est rentrée dans une routine et nous notons le vieillissement des cadres et l’usure 
de certains. Nous n’avons pas la même dynamique que les que les jeunes juges. 

CRR Quelques difficultés pour valider les labels mais à part ça tout va bien. 
Il manque des inscriptions des compétitions sur 2025, nous allons avoir des difficultés à 
construire le calendrier. Les clubs sont réticents à entrer les jurys dans e-logica. Une 
prochaine commission travaillera sur l’avenir et sur la nouvelle organisation suite à l’entrée 
de la commission au sein du CD LAPL. 

CRJ Merci à l’équipe des salariés pour l’aide apportée.  
Bons résultats et bon travail sur les jeunes juges à continuer. 
Nous devons faire un travail sur les relations entraineurs entrainés et sur la violence 
notamment sur les réseaux sociaux et initier un travail sur la santé.  
Bonne ambiance dans la CRJ avec une participation active de tous.   
Port du maillot de Ligue apprécié par les jeunes : le plaisir de travailler en équipe. 

Santé Forme Arrivée de Louis permet d’élargir sur de nouveaux axes de travail. Trois axes sont envisagés. 
 Un axe marche nordique (développement de la discipline) voir mail 

de Nausicaa) 
 Un axe proposition des tests d’évaluation de la forme (évaluer la forme des 

pratiquants) 
 Un axe intervention dans les stages : suivi d’athlètes de « second niveau » qui 

ne bénéficient pas du suivi haut niveau. Associer à la performance et la santé. 
 

Masters Challenge des meeting européens : une épreuve est programmée le 15 février à Nantes 

CRM  Le challenge « Marche » fonctionne très bien.  3 nouveaux clubs le rejoigne. 
 Formation de nouveaux juges marche.  
 Merci aux salaries et à l’ETR pour leur appui.  

Equipements Rénovation du stade de La Roche sur Yon en cours. 
Arrivée d’un projet de stade 250 m. 

CSR Réunion de la CSR nationale prochainement. 

 
 
Prochaine réunion du nouveau Comité Directeur le Samedi 16 novembre 14h00 en présentiel au 
CREPS 


